

OCT/NOV/DIC - 2021

LA VERDAD PRESENTE EN DEUTERONOMIO



Texto y diseño:
Bruno Flávio



Ilustración de portada:
Adinan Batista



LECCIÓN 6

PORQUE ¿QUÉ NACIÓN GRANDE HAY...?

Equipo: Adinan Batista, Bruno Flávio, Cíntia Bini, Eduardo Harada, Elias Duarte, Eliezer Carballo, Eleandro Borel, Elton Batista, Emenson Camara, Esron Wasley, Luís Claudio, Luiz Francisco, Morais Junior, Manoel Roberto, Mirian Buch, Nkosi Moyo, Patrícia Sales, Pablo Amon, Philippe Buch, Ramon Gomes, René Henriquez, Sinecio Alfonso, Valdeane Costa, Vinícius Marqueto e Willian Arsenio.

Para memorizar:



« Y ¿qué nación grande hay que tenga estatutos y juicios justos como es toda esta ley que yo pongo hoy delante de vosotros? »

(Dt 4:8)

Deuteronomio 1 - 4 presenta el primero de 3 discursos mosaicos finales. El autor recapitula la historia desde el pacto del Sinaí (Horeb); hasta el presente. Ahora el enfoque es:



Desde el pasado
hasta
el presente
(Dt 4:1)



De las
consecuencias a las
posibilidades
(Dt 3:23-29; 4:1-8)



Del Oeste
al Este
del Jordán
(Dt 3:27-29; 4:5)



Del Moisés
testigo al Moisés
consejero
(Dt 3:23; 4:1, 6, 9)

En el capítulo 4, Moisés exhorta al pueblo para que aprendan de los errores del pasado y obtengan un futuro al lado de Dios.

Domingo
31 de octubre del 2021

NO AÑADIRÉIS NI DISMINUIRÉIS



Deuteronomio 4:1, 2 exhorta al pueblo a guardar los mandamientos sin añadiduras ni disminuciones. Moisés repite tal apelación a la obediencia varias veces:

Dt 4:23

Dt 4:9

Dt 4:1

Dt 4:14

Dt 4:2

Dt 4:5

Dt 4:16

Dt 4:9

Dt 4:19

Dt 4:39



GUARDAD LOS MANDAMIENTOS

Para comprender bien este capítulo, hay que percibir el anhelo de Moisés de que el pueblo permaneciese obediente después de la muerte del patriarca.

BAAL-PEOR



En Deuteronomio 4 Moisés da ejemplos de las consecuencias de la desobediencia. Dentro de ellos un evento que había acontecido pocas semanas antes: La idolatría de Baal-Peor.



El pecado comenzó
con relaciones
incorrectas
(Nú 25:1)



Estas relaciones
llevaron a la
idolatría
(Nú 25:2)



Esto llevó a la
indiferencia
a lo sagrado
(Nú 25:6)

Moisés recuerda que el pueblo debe testificar a otras naciones (Dt 4:5-8) sin adoptar sus prácticas abominables (Dt 4:16-20). Las heridas de Baal-Peor recordaban la importancia de ese principio.

Contenido y diseño: Bruno Flávio - Traducción: Ronald Álvarez

Referencia: Eugene H. Merrill, Deuteronomy, vol. 4, The New American Commentary (Nashville: Broadman & Holman Publishers, 1994)

SEGUID A JEHOVÁ VUESTRO DIOS



Otro énfasis de apelación de Deuteronomio 4 era que el pueblo no olvidara lo que había visto y aprendido hasta allí:



(No olvides lo que) tus ojos
vieron en Baal-Peor
(Dt 4:3)



No olvides lo que tus ojos
vieron en Horeb
(Dt 4:9-15)



No olvides el pacto del
SEÑOR
(Dt 4:23)

En Baal-Peor, todos los que se entregaron al pecado perecieron (Dt 4:3) y Moisés no cruzó el Jordán (Dt 4:21-24). Esto nos recuerda una verdad importante: Todo pecado tiene consecuencias.

Moisés presenta las posibles consecuencias positivas de la obediencia en contraste con el desastre moral de Baal-Peor. Si decidieran obedecer...



**Las leyes divinas serían
testimonio de sabiduría
ante las naciones
(Dt 4:5,6)**



**Las leyes divinas serían
testimonio del cuidado de
Dios ante las naciones
(Dt 4:7)**



**Las leyes divinas serían
testimonio de la justicia de
Dios ante las naciones
(Dt 4:8)**

El patriarca presenta dos caminos a seguir por el pueblo a seguir en la tierra prometida: abundancia de bendiciones (obediencia) o ser consumido por las abominaciones de la tierra (desobediencia).

Como todo buen predicador, Moisés concluye su sermón sobre Deuteronomio 4 con un resumen de los temas que fueron presentados hasta ahora:



**Recuerda que viste el poder de Dios obrando a tu favor
(Dt 4:32-35)**



**Recuerda las leyes dadas por Dios mismo en el monte Sinaí
(Dt 4:36)**



**Recuerda que la obediencia es lo que hará que la tierra prospere
(Dt 4:40)**

PARA ESTUDIAR Y MEDITAR

A pesar del llamado, Moisés también deja en claro que el amor de Dios por el pueblo no estaba condicionado a la obediencia. Él muestra...



La gracia divina en
escoger al pueblo de Israel
(Dt 4:37)



La gracia divina en liberar
a Israel de la esclavitud
(Dt 4:37)



La gracia divina en
enseñar sus leyes a Israel
(Dt 4:37)

El mayor argumento en favor de la obediencia es el amor divino, que permanece incluso cuando fallamos. Moisés sabía que el pueblo fracasaría, pero Dios los escucharía cuando clamasen arrepentidos (Dt 4:25-31).

OCT/NOV/DIC - 2021

LA VERDAD PRESENTE EN DEUTERONOMIO



Texto y diseño:
Bruno Flávio



Ilustración de portada:
Adinan Batista



LECCIÓN 6

PORQUE ¿QUÉ NACIÓN GRANDE HAY...?

Equipo: Adinan Batista, Bruno Flávio, Cíntia Bini, Eduardo Harada, Elias Duarte, Eliezer Carballo, Eleandro Borel, Elton Batista, Emenson Camara, Esron Wasley, Luís Claudio, Luiz Francisco, Morais Junior, Manoel Roberto, Mirian Buch, Nkosi Moyo, Patrícia Sales, Pablo Amon, Philippe Buch, Ramon Gomes, René Henriquez, Sinecio Alfonso, Valdeane Costa, Vinícius Marqueto e Willian Arsenio.